



三原中だより

令和3年度 第7号
発行 令和3年 11月 18日
八丈町立三原中学校



『 海外での教育体験 』



校長 大澤 道明

毎年、近隣の皆様から天候の心配をされてきている三原学園大運動会が、2年連続、計画通りの日程で実施されました。しかし、前日準備の金曜日は天候が悪く、ほとんどの準備ができませんでした。土曜日に三原小記野校長先生ら数名でロープ張りなど一部の準備を行い、その後はローラーを黙々と走らせ、校庭の地表面に関しては8割程度の整備を済ませ帰宅しました。当日は、早朝から教職員と共に多数の保護者の皆様にお手伝いいただき、ゆとりをもって準備が終了しました。あらためて、保護者の皆様に感謝申し上げます。今年もコロナ禍の中での実施だったため、内容の一部を変更させていただきましたが、来年こそは、地域密着の形で実施できることを信じています。

さて、現中学3年生は覚えていると思いますが、当時、三原中の社会科の教員として勤務されていたA先生が、ようやく10月27日に JICA（青年海外協力隊）の派遣でウガンダ共和国ルウェロ県ンデジェの公立小学校勤務のために出国しました。2023年3月末までの期間です。本来ならば今年の4月には出発していたはずが、新型コロナウイルス感染拡大の影響で延長されていました。また派遣国もセネガルから変更されたようです。A先生のご活躍と健康を心より祈っています。また、私が多摩市の中学校勤務時代の教え子も、同じように JICA の派遣で、来年4月に海外に行くことになったと連絡がありました。これも新型コロナウイルス感染者の減少での計画回復ですね。海外での教育実践を希望するのにはいろいろな理由があると思いますが、実は私も日本人学校での勤務経験があります。その時の体験を何回かに分けて書きたいと思います。

＜ジャカルタ日本人学校記 その①＞平成15年4月、大澤一家4人はインドネシアのジャカルタ日本人学校勤務のためインドネシア・ジャカルタへと旅立った。当日の成田空港は大雨で、近くのホテルからの移動だけでずいぶん濡れ、凍えていたことを思い出す。到着まで約8時間のフライトであったが、よく眠っていたこともあり、早かったなあとも感じた。スカルノ・ハッタ国際空港に降り立った瞬間「暑～い！」と感じた。赤道直下のインドネシアの季節は、原則、雨季と乾季しかなく、4月は乾季に入ったばかりの頃で湿度が高く気温も高いので、とにかく蒸し暑かった。

赴任前の研修では、「インドネシア語を習得する努力を。」と言われていたが、赴任当時に覚えていたのは「テレマカシー（ありがとう）」と「ナマサヤ オオサワ ダリ ジュパン（私の名前は大澤で日本から来ました）」くらいだったのでしょうか。日本人学校には現地人スタッフが多いから、インドネシア語で短い挨拶をするようにとも言われていたのに・・・1週間後の勤務日当日までに、何とか習得し危機を乗り越えました。私は中学3年配属で進路指導主任。授業は保健体育女子全員と小学生4年～6年生、特支生徒への週1時間の水泳指導でした。2年目、3年目には自分の息子も教えることになります。

※三原中のある女子生徒とは、たまにインドネシア語で会話しています。

来月には3年生の修学旅行があります。この時期に行くのは初めてなので楽しみです。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』

【新しくなりました】三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-kyo.ed.jp/mihara-jhs/>



三原大運動会

10月24日(日)に第6回三原大運動会を実施しました。今年も新型コロナウイルス感染症予防をしながらの開催となり、残念ながらPTA種目や地域種目の実施は見送りましたが、児童・生徒種目は昨年よりも増やし、より充実した内容で開催することができました。中学生種目には昨年行った「つかもうぜ!! ソーシャルディスタンス!!」に「引っぱろうぜ!! ロープオブビクトリー!!」が加わりました。両種目とも実行委員やキャプテンを中心にルールづくりをし、チームで作戦を考えながら練習を重ねました。台風等の影響を受け、予定よりも校庭での練習が減ってしまいましたが、本番は青空の下で実施することができたので、生徒の喜びもひとしおだったと思います。

中学生種目だけではなく、小中の合同種目では互いの応援をはじめ、小学生への励ましやアドバイスが多く見受けられました。多くの方々にご観覧いただき、準備や片付けにもお手伝いいただくなど、今年もたくさんの皆様に支えていただきました。クラス、中学生、小学生、教職員、そして保護者の方々と、様々な絆の深まりを感じられました。ありがとうございました。

【保健体育科】





後期生徒総会

前期の生徒会活動では3年生を中心とし、仕事や役割を分担し協力して活動する姿が多く見られました。前期の生徒会役員の皆さん本当にお疲れ様でした。

10月29日（金）に後期生徒総会が開催されました。今回の生徒総会は新本部役員による初めてのものでした。一人一人が真剣な態度で臨み、聞く側の姿勢も素晴らしかったです。これから学校の中心となる2年生は3年生からのバトンを受け継ぎ、よりよい三原中学校をつくっていかけてくれることと思います。

【生徒会担当】



応急処置講習会

11月4日（木）の5校時に、避難訓練・安全指導を行いました。竜巻発生を想定して、生徒たちは教室から体育館へ避難しました。その後、消防本部の方々に応急処置について講習会をしていただきました。動けなくなってしまった人の運搬方法や腕をけがしてしまった人への処置について、身近にあるものを使ったり、

自分の体をうまく使って手当するなど実践を交えて教えていただき、生徒たちは声を掛け合いながら意欲的に取り組んでいました。



最後に3年生が、「自分の安全を守ることは今までも学んできたが、周りの人を守るような安全指導は初めてだった。今後に生かしていきたい。」と、お礼を述べていましたが、有事の際は、自分の安全を守るだけでなく、周りの方への配慮や手当も必要になります。その際に迅速な行動ができるようにしておきましょう。消防本部の皆様、お忙しい中ありがとうございました。 **【安全指導担当】**

心の教育



11月10日(水)5校時に全校道徳を行いました。テーマは「互いの思いの伝え方」です。日常で何気なくつかっている「ぼかし言葉」をもとに、「はっきりした物言いを避けるのはなぜなのか」や、「自分の意見を相手に伝えるときに大切なことは何か」について、生徒一人一人が考えました。

考え方や捉え方は人それぞれなので、相手を思いやりの発言や、気持ちをとらえるということが大切だと思った生徒が多くいました。普段の自分自身の行動をもう一度振り返り、今後の行動を考える機会になったと思います。 **【授業者】**

〈12月の主な行事予定〉

日	月	火	水	木	金	土
11月28日 中之郷庁祭り	29日 朝のつどい	30日 SC	12月1日 職員会議 社協学習教室	2日 避難訓練	3日	4日
5日	6日 SC 朝礼(出発式) 安全指導 三者面談始	7日 三者面談(3)終	8日 交流給食 研修会 社協学習教室	9日 修学旅行(3)始	10日 三原小研究発表 会(給食後下校)	11日
12日 修学旅行(3)終	13日 三者面談 (1・2)終 振替休業日(3)	14日 SC 振替休業日(3)	15日 合同職員会議 社協学習教室	16日 小学生部活体験	17日 小学生部活体験	18日
19日	20日 朝礼 情報モラル教育	21日	22日 SC 職員会議 社協学習教室	23日 大掃除	24日 終業式	25日 冬季休業日始 末吉庁祭り
26日	27日	28日	29日 年末年始閉庁日	30日 年末年始閉庁日	31日 年末年始閉庁日	1月1日 元日 年末年始閉庁日

※**SC**: スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)